

El PSOE deja de oponerse a la aplicación del artículo 155

Podemos convoca una asamblea de cargos públicos y lleva a toda España su campaña de apoyo al separatismo

ELSA GARCÍA DE BLAS, **Madrid**
El pasado 6 de julio, Mariano Rajoy y Pedro Sánchez mantuvieron en La Moncloa una larga y cordial conversación en la que el lí-

der socialista se alineó con el presidente del Gobierno en su decisión de no permitir el referéndum independentista anunciado en Cataluña. Entonces, sin embargo, la portavoz del PSOE en el Congreso, Margarita Robles, marcó una línea roja. "El artículo 155 nunca sería una solución procedente y nunca la apoyaríamos", advirtió. Ayer, ante la deriva del desafío separatista, los socialistas optaron por levantar ese veto y matizaron su postura. La dirección del partido mantiene que la aplicación del 155 "no sería deseable", pero no descarta ya ninguna medida. "Todos los escenarios están abiertos", admitieron a EL PAÍS fuentes de la cúpula del PSOE. "No sabemos las circunstancias que se van a producir, pronunciamos de manera categórica sería imprudente", añadió el portavoz de la ejecutiva, Óscar Puente. Por su parte, Podemos, en su línea de cuestionar que haya democracia en España, ha propuesto al PSOE y otros partidos una asamblea de cargos públicos para forzar al Gobierno y al PP a celebrar un referéndum pactado.

La Agencia de Protección de Datos ha abierto una investigación ante el posible acceso ilícito a las bases de datos estatales para la creación de un censo para la consulta.

PÁGINAS 15 A 20

EDITORIAL EN LA PÁGINA 12

ETA se reserva un papel en el objetivo de la independencia

M. ORMAZABAL, **San Sebastián**
ETA tiene asumido como inevitable que su final como organización terrorista se producirá pronto, y su dirección se ha apresurado a abrir una discusión interna en busca de una posible reconversión en movimiento político. Los restos de la banda pretenden facilitar una "acumulación de fuerzas" a favor del "proceso independentista popular" en el País Vasco.

PÁGINA 22

ADEMÁS

El presidente de Fórum dice que se limitaba a comprar y vender sellos

Francisco Briones, presidente de Fórum Filatélico cuando se destapó la estafa que dejó sin ahorros a casi 270.000 inversores, alegó ayer en el juicio que carecía de conocimientos financieros.

P40



Banksy da la bienvenida a Basquiat en Londres P25

Lady Gaga posterga su gira por una fibromialgia P29

El PSG se convierte en un polvorín de egos P33



DOS AÑOS A MERCED DE BOKO HARAM. Rebeca Bitrus, cristiana, pasó dos años en manos de la secta integrista nigeriana, que pretendía convertirla al islamismo. "Todos los días recuerdo que tuve un hijo con ellos", relata a EL PAÍS. / CLAUDIO ÁLVAREZ PÁGINA 10

Ryanair cancela vuelos a 400.000 pasajeros por mala gestión

"Nos hemos liado con las vacaciones de los pilotos", dice la aerolínea

J. SALVATIERRA / N. ALONSO

Madrid

La aerolínea irlandesa de bajo coste Ryanair sorprendió ayer con un anuncio insólito: la cancelación, desde el viernes pasado y hasta finales de octubre, de 2.000 vuelos, lo que afectará a unos 400.000 viajeros. La drástica medida obedece a una deficiente planificación. "Tenemos suficientes pilotos, pero nos hemos liado con la asignación de las vacaciones", admitió el presidente de la compañía, Michael O'Leary. El Ministerio de Fomento ha reclamado a Ryanair el cumplimiento de los derechos de los pasajeros e información detallada sobre la programación de los vuelos afectados en España. PÁGINA 37

Trump: "No veo resultados en la ONU para lo que se invierte"

J. M. AHRENS / S. POZZI

Nueva York

El presidente de EE UU, Donald Trump, se estrenó ayer en la sede de Naciones Unidas con una crítica a fondo del organismo, del que denunció su exceso de burocracia y para el que propuso una reforma que mejore su eficacia. Sin embargo, Trump no utilizó los adjetivos demoleedores que ha dedicado en otras ocasiones a la ONU, consciente de que la institución le ha resultado útil en la crisis con Corea del Norte. EE UU es el principal contribuyente de Naciones Unidas. PÁGINA 3

ESTILO ITALIANO, CONFORT ABSOLUTO



STONEFLY

stonefly.it

El grupo radical devuelve a la autoridad palestina el territorio tras 10 años de control

Gaza, los restos del fracaso de Hamás

JUAN CARLOS SANZ, **Gaza**
Kayed Zaza, su mujer y sus 12 hijos parecen condenados a sobrevivir en el barrio de Nassaz, en el confín oriental de la ciudad de Gaza. Desde el solar de la que fue su casa hasta la última guerra se divisan las máquinas perforadoras gigantes con las que Israel construye el mayor muro subterráneo del mundo

en torno al enclave. "Estoy harto. Nadie se ocupa de mi familia. Nos tenemos que valer por nosotros mismos", se lamenta este refugiado palestino de 44 años. Acaba de descender de la estructura de hormigón que emerge junto al lugar en el que se hallaban su supermercado y su piso con vistas al campo y a la frontera israelí.

PASA A LA PÁGINA 5